
Bonsoir à toutes et à tous, 
 

Merci à vous, de vous être déplacés ce soir alors que nous sommes un samedi, qu’il fait 
beau et chaud, et que juste à côté de tentantes buvettes sont installées. 

 
Merci donc d’avoir eu le courage de venir à cette réunion publique. En effet, il s’agit bien 
d’une réunion publique ouverte à toutes et à tous. A ce sujet, je tiens à préciser que tous 

les représentants d’associations de commerçants ont été rencontrés et invités, une 
invitation a été adressée à tous les syndicats d’hôteliers ainsi qu’aux représentants des 

formations politiques présentes à Lourdes, sans oublier par courtoisie madame la Préfète 
et monsieur le Président de la Grande Agglo, dont comme vous le savez Lourdes fait 
partie. 

 
A leur demande, je vous prie d’excuser l’absence de Mme Lagarde, Mr Trémège, Mme 

Valentie et Mme Moulet. 
 
Je dois également remercier la Ville de Lourdes pour la mise à disposition de cette salle 

dans ce lieu de rassemblements culturels et festifs de notre Cité qu’est le Palais des 
Congrès. Comme nombre de monuments de notre ville ce dernier a une histoire 

particulière. En effet, ancien Palais de Justice, ce bâtiment a su se transformer, se 
moderniser au fil des années et s’adapter à l’évolution des demandes. C’est pourquoi, il 
nous a semblé évident de vous y convier ce soir pour vous dévoiler la synthèse de notre 

enquête citoyenne consacrée à la redynamisation de notre centre-ville. 
 

Avant d’entrer dans le vif du sujet, je voudrais tout d’abord vous présenter en quelques 
mots le cercle de réflexion « Rebâtir, Ensemble, le meilleur pour Lourdes » ou plus 
simplement « REM Lourdes » que j’ai crée avec quelques amis au début de l’année.  

 
Créer un Cercle de Réflexion sous la forme d’une association à but non lucratif, c’est faire 

le choix d’un engagement indépendant, en dehors des structures politiques et des 
clivages, faisant fi des enjeux de pouvoir. 
 

En son sein chacun est libre de s’exprimer pour qu’enfin soit replacé le débat sur le 
terrain des idées et non plus sur celui des ambitions politiques personnelles. Le tout dans 

le respect de notre charte éthique. Si vous le souhaitez vous pourrez en découvrir le 
contenu, quelques exemplaires sont à votre disposition. 

 
Notre association repose sur trois piliers fondamentaux :  

 comprendre,  

 anticiper, 
 préparer .  

 
Nos mots clefs sont :  

 réagir, 

 débattre, 
 proposer, 

 partager en toute liberté. 
 
Nous avons pour ambition de promouvoir et partager une réflexion avec le plus grand 

nombre, grâce à des travaux et des études pluridisciplinaires portant sur les grands 
thèmes du débat public local, national et international.  

 
Au départ, je dois vous avouer que peu de personnes croyaient en notre projet, le 
qualifiant à souhait « d’inutile », « ça c’est peut-être bien à Paris mais ici à quoi ça 

sert ! » , « ça ne marchera jamais », ou encore « c’est bidon, ils se préparent pour les 
municipales ». 



 
Mais grâce au soutien fidèle de nombreux citoyens concernés nous avons pu mener cette 

formidable aventure et nous avons connu, en neufs mois d’existence, de belles 
réalisations.  

 
Notamment, en multipliant par cinq le nombre d’adhérents et de donateurs, en rédigeant 
plus d’une centaine d’articles sur des thèmes aussi variés que la Grande Agglo, la laïcité, 

les mécanismes des crises financières, la crise au Vénézuela, l’ESS, la Permaculture, 
l’Economie circulaire, ou encore le projet Action Cœur de Ville...mais aussi en publiant 

une revue de presse hebdomadaire.  
 
Je peux déjà vous l’annoncer, notre prochaine chronique sera consacrée aux élections 

européennes et au budget de l’Europe. Ces articles sont d’ailleurs tous disponibles, en 
accès libre, via notre site Internet. A ce jour, ils comptabilisent déjà 8 000 vues ! Preuve 

du grand intérêt que vous portez à ces thèmes issus du débat public, et que nous 
essayons de rendre plus accessibles.  
 

Enfin, nous sommes très fiers d’avoir été sollicités pour faciliter les relations avec les 
parlementaires et le représentant de l’université Panthéon-Sorbonne dans le cadre de la 

candidature de ce fleuron de l’enseignement au projet lancé par la Commission 
européenne à une quinzaine d’universités européennes en matière d’intelligence 
artificielle, en particulier les blocks-chains auxquels nous consacrerons un article courant 

novembre. 
 

Nous avons également développé un partenariat étroit avec le mouvement national « Les 
Engagés ! » dont Brahim Nogueira pourra vous parler, car c’est un mouvement pour les 
jeunes dont il est le représentant à Lourdes. 

 
Enfin, en l’espace de quelques mois, nous avons rencontré lors de leurs déplacements 

dans notre région, trois membres du Gouvernement : Elisabeth Borne - ministre des 
Transports, Nicole Belloubet – garde des Sceaux, ainsi que Benjamin Griveaux, porte-
parole du Gouvernement. Ces rencontres nous ont permis non seulement de faire 

connaître notre association et ses travaux mais aussi de porter la voix de notre territoire 
au plus haut de l’Etat.  

 
Au niveau local, nous avons participé à des échanges avec les représentants des 

syndicats agricoles sur le thème de la permaculture, l’économie circulaire dans l’élevage, 
la méthanisation. 
 

Enfin, à la suite de notre article consacré au Plan Action Cœur de Ville dans le cadre 
duquel, comme vous le savez, notre ville de Lourdes a été sélectionnée, nous avons 

lancé, en mai dernier, une enquête publique sur le thème de la redynamisation du 
centre-ville. Une enquête publique qui ne soit pas organisée par une municipalité, un 
parti politique ou encore un institut de sondage, ici à Lourdes, c’était un pari un peu fou.  

 
En effet, à l’époque, nous étions loin d’imaginer que vous seriez aussi nombreux à y 

participer. Vous êtes très exactement 579 à avoir répondu à notre questionnaire en 
ligne. J’en profite pour remercier les participants qui sont peut-être présents ici ce soir, 
pour la qualité de leurs réponses lesquelles nous ont permis d’établir la synthèse que 

nous allons vous présenter. 
 

A la suite de cette présentation, nous vous proposerons un temps d’échange. 
Effectivement, nous souhaitons que cette rencontre soit un réel moment d’échanges 
spontanés et libérés. Aussi, nous veillerons à ce que chacun puisse s’exprimer librement.  

 



Je passe maintenant la parole à Brahim Nogueira, notre vice-président et je vous 
souhaite, à toutes et à tous, une très bonne conférence. 


